

La Propaganda de Daimiel

PRECIOS DE SUSCRICION

	Plas. Cs.
Un trimestre.	1 50
Un semestre	3 >
Un año	5 >

Pago adelantado.

PERIÓDICO REPUBLICANO CENTRALISTA

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS

Director: DON JOSÉ MARÍA DEL CAMPO.

CONDICIONES DE PUBLICACIÓN

Comunicados, & precios convencionales.
Para suscripciones y anuncios dirigirse a la Imprenta de Francisco Espadas, Plaza de Santa María, 2. dup.
Toda la correspondencia política y de redacción, se dirigirá al Director, Méndez-Núñez. 7.

ECONOMICEMOS

Sin que esto sea en modo alguno un memorial para obtener la cartera de Hacienda, ni tengamos el propósito de rivalizar con los hacendistas conservadores, vamos á echar un cuarto á espadas en la cuestión de presupuestos, indicando una economía que hasta ahora no se ha ocurrido á nadie.

Claro es que, al hablar de una economía nueva y desconocida cuya invención reivindicamos, con esto no nos referimos al ahorro considerable que el Estado obtendría imponiendo el descuento á la enorme dotación que disfrutaban las instituciones. En esta economía ya habían pensado muchos, y algunos la han propuesto. Posible es que el mismo Concha Castañeda, no sabiendo ya en esto de economías á qué santo encomendarse, piense alguna que otra vez con fructuosa rentística en lo bien que le vendrían esos millones.

Porque en efecto algunos millones se encontraría el Tesoro de hacer que la Casa Real, como todos los demás empleados de la nación, contribuyese á levantar las cargas del país en proporción de sus haberes.

Pero de esto no hay que hablar. A muchos se les ha ocurrido hacer esa economía, pero hasta ahora nadie se ha encontrado con valor para poner el cascabel al gato.

Posible es que nuestros ministros de Hacienda, acordándose de que antes que españoles son monárquicos, hayan querido dejar á las instituciones la espontánea y gloriosa iniciativa de rascarse el Real Bolsillo á contrapelo. Su cálculo nos parece muy natural y muy propio del celo con que un ministro, siquiera se halle entrapado, debe velar por el prestigio de la corona.

Ya se ve cómo en otros países las mismas instituciones, siguiendo el símil gatuno, se han colgado por sí mismas el cascabel del descuento: justo es que nuestros Castañedas esperen de las nuestras ese rasgo y no se tomen con el pescuezo del Ungido del Señor una libertad incompatible con el respeto y la veneración que á la persona sagrada se debe. Que no han de tener los ministros de la corona una osadía que no se permitieron

con Marramaquiz los ratones de la fabula.

Abriguemos la esperanza de que su monarquismo no se verá en tal aprieto, pues ya se van dando varios casos de que las instituciones de otros países se amputen por sí mismas parte de la lista civil como una excrecencia inútil. El rey de Italia ya hace tiempo que espontáneamente, y sin necesidad de indirectillas, renunció á gran parte de la dotación señalada á la corona, aunque su país no estaba, ni con mucho, tan apurado como el nuestro. Ahora mismo el monarca portugués ha dirigido una carta al jefe del Gobierno, autorizándole para hacer público que cada el 20 por 100 de la lista civil, así en lo que le corresponde á él como á la familia real.

Rasgos son estos que, como dicen los periodistas á quienes no se ocurre otra cosa que decir, no necesitan comentarios. Más conveniente sería que tuviesen imitadores.

Y los tendrán, de seguro, no hay que dudarle.

Cuando el pobre portugués que vive en el palacio de las Necesidades—¿entre ustedes que no habréis—cercena sus *contos de reis*, que, en resumen, son una fatesa, cómo no han de hacer algún sacrificio por la nación aquellos cuya paga sube á muchos millones de pesetas!

Vaya si lo harán. Creeríamos ofender su patriotismo suponiendo lo contrario. Ya verán ustedes cómo un día de estos se encuentra Castañeda con ocho ó nueve millones de reales, como llovidos del cielo, ó acaso más si parece que el 20 por 100 del de los *reis* no es generosidad bastante regia.

Pero, como ya indicamos al principio, no es esta la economía que vamos á proponer. Nosotros hemos descubierto otra que sometemos á la consideración del público.

La nuestra se reduce á la supresión completa de la escuela ra, con lo cual nos ahorraríamos muchos millones y no pocos disgustos.

Hasta ahora habíamos visto que nuestros buques duraban poco y que, por lo regular, se inutilizaban en el primer viaje. Hoy hemos dado un paso más y nuestros barcos están ya inútiles antes de salir del fondeadero.

Nosotros ignorábamos que hubiésemos progresado tanto en las construc-

ciones navales, pero un colega nos da la noticia de que está á punto de declararse que el crucero *Infanta María Teresa*, botado al agua en Agosto de 1890, y que no se ha movido aún del fondeadero, tiene ya picadas las planchas bajo la línea de flotación.

Como ni con este buque, ni con otros construidos en los astilleros del Nervión, se ha cumplido el precepto legal de que cada seis ú ocho meses se les limpien los fondos para evitar la destrucción de las planchas, no es aventurado suponer que cuando salgan al mar ya estarán podridos.

¿No les parece á ustedes que, si las botas nos cuestan muy caras y se nos rompen antes de salir de la zapatería, podríamos ahorrarnos el dinero ya que hayamos de andar descalzos? ¿No sería mejor en todo caso que el dineral invertido en buques que no han de servir, lo empleáramos en aumentar el ya lucido y numeroso cuerpo de vicualmirantes y contralmirantes, que no se estropean ni á tres tirones, y que están siempre corrientes, aunque no se les recojan jamás los fondos?

¿Para qué necesitamos más escuadras que las faluas reales de Aranjuez, las cuales bastan para que la familia real haga sus expediciones náuticas por ese río que tan saludables advertencias hizo en otro tiempo al último monarca de la dinastía goda?

ELADIO DE LEZAMA.

PALIQUE

Hállanse á punto de terminar las obras de mejoramiento de las grandes vías de la población y sus accesorias; especialmente la calle de Estación, trasformada de foco de lodo, como muchas, en espaciosa carretera; mucho ha costado el arreglo pero al fin redundará en beneficio del pueblo como los jornales invertidos en beneficio de los jornaleros y esta obra es de las pocas que perpetúan la memoria de un ayuntamiento; pero ¿por qué no se renuevan los operarios de esas obras como los renueva la Comisión de socorros á los braceros? Las reparaciones en las demás calles daran disgustos, porque se atenderá más á las de los paniguados; y sino el tiempo.

Continúan los partidos gobernantes devolviéndose la pelota.

Según asegura uno de los órganos de la situación, el ministro de Hacienda se propone demostrar en la discusión de los presupuestos, que todas las dificultades financieras proceden de las deudas contraídas por la situación anterior, que tiene que pagar la situación presente.

Ahora demostrarán los fusionistas que la culpa es de los conservadores

Todo lo cual debe consolar mucho al país

Dice un periódico que el negocio de los astilleros del Nervión va á dar mucho juego ¿Más del que está dando?

La cosa ya no puede pasar de ahí.

Se da un gran escándalo, se habla de grandes immoralidades, de ilustrados personajes corrompidos y corruptores, de sobornas y compras en grande escala... y pare usted de contar ¿A que no va nadie á presidio con motivo de ese chanchullo escandaloso?

Luego entonces...

Es decir, ni luego ni ahora.

El marques de la Vega de Armijo, culpó al Gobierno de la ruptura con Francia.

En cambio, Gamazo estuvo de acuerdo con el Gobierno y fué aplaudido por la mayoría

Y ambos personajes son fusionistas

Es una garantía esa unidad de criterio del partido llamado á suceder al actual.

Si antes no sucede algo gordo,—que de menos nos hizo Dios—según al presidente de la Cámara.

De La Libertad:

«Continúan los periódicos *amusants* entreteniendo al público con la hipótesis de que el Sr. Cánovas deja el poder, sustituyéndolo el general Martínez Campos.

Bien se está San Pedro en Roma.»

Es decir, bien se está Martínez Campos en el Senado.

Por lo cual habrá que decir de hoy en adelante:

—Al Senado por todo.

Por crisis ministeriales, por carteras, altos cargos, etc., etc.

Se han comunicado á las Aduanas, por la Dirección del ramo, las instrucciones convenientes á fin de que, desde el día 1.º de mayo, que á las mercancías francesas la tarifa *mínima* del arancel, y que á los países con los que les hay tratado comercial, ó se ha convenido prorrogarle, se apliquen los *derechos convencionales* en las tarifas *anejas* á ellos; salvo en lo relativo á los alcoholes, y para los demás artículos la tarifa *mínima*.

Es decir, que á Francia se le aplicará, por excepción única, la tarifa máxima.

En Francia también comenzaron el lunes á aplicarse á las mercancías españolas la tarifa máxima. En su virtud, un hectólitro de vino de 15 grados, que hasta hoy ha pagado 2 francos de derechos, paga desde el día 1.º de 1980 en esta forma:

Hasta los 11 grados, á razón de 1 20 francos por grado y hectólitro, 13, 20; y por los 4 grados restantes, que se consideran como alcohol á razón de 1 65 por grado y hectólitro, 6,60 que sumados; ha los 13, 20, hacen 15,80.

Circula por ahí con gran aceptación la idea de denunciar el tratado de propiedad literaria

hecho en Berna, que nos obliga a pagar a Francia una importante cantidad que no equivale a la que aquí cobramos de la misma.

Decíase también que, si se rompiera ese compromiso que beneficia a los franceses como han roto ellos el que favorecía a los españoles, no solo se economizarían los derechos literarios que puntualmente satisfacemos todos los años a Francia, sino que se podrían imprimir aquí libros en cantidad bastante para surtir el mercado de América que ahora explotan las prensas francesas.

En Córdoba se han reunido los anarquistas para tratar del modo de organizarse.

Los oradores trataron de la situación en que se halla la clase obrera, celebrando que en Córdoba no sea tan aflictiva como en otras provincias.

Han dicho que es preciso emplear medidas violentas si fuese necesario para salvar los obstáculos que se opongan a la realización de sus ideas.

Han excitado a todos los compañeros para constituir y sostener un centro donde los obreros se ilustren y distraigan después del trabajo.

La reunión, a la cual asistió un delegado de la autoridad, terminó con el mayor orden, dando los anarquistas pruebas de senatez y cordura.

ORNATO Y SALVAJISMO.

Se arañan al verse juntas esas dos palabras; no se comprende cómo bajo ese epígrafe pueden escribirse cuatro líneas, porque donde hay ornato, que vale tanto como embellecimiento y que, respecto a las poblaciones, significa cultura, no hay salvajismo; y donde este impura, no existe, no puede existir el ornato.

Hasta aquí habíamos creído relegado ya a bochornoso pasado y prudente olvido el salvajismo caracterizado por la tala de arbustos y árboles, destrucción de asientos en los paseos, rotura de cristales, arrancamiento de llamadores, etc.; pero de hoy más, triste es confesarlo, vuelve a impurar la barbarie demostrada hace dos noches, destruyendo a hachazos varios árboles, que han robado, de los recientemente puestos en el paseo de la Estación y dejando tronchados otros.

Ande V., Sr. Alcalde, échelos usted guindas a esos... jayanes; al cabo no son muy... valientes. Traiga V. bellas plantas de Alicante, arbustos y hermosos plantones de castaños, etc., para que después de que el anciano jardinero que se multiplica yendo de unos a otros paseos procurando con su cuidado, y gracias a su larga práctica, que lleguen a salir en este ingrato clima las plantas que en la cercana primavera han de hermosar, recorriendo el ánimo nuestros paseos, surjan usos cuantos... que, por sí solos de Daimiel, no queremos calificarlos de cafres, y destruyan en una noche el fruto de muchos días de asiduos cuidados.

Pudéramos recomendar la comisión para con el ratero de oficio, aun con el vago y mucho más con el hambriento que en noche de tentación y corrazado tal vez por el hambre, robe pan, harina, patatas etc., aunque siempre deba castigarse; pero a los que, sin fruto para ellos, ni para nadie, sino para descrédito del pueblo y baldón suyo, destruyen paseos, arbolados etc., para esos no debe haber conmiseración; todo el peso de la ley, todo el vigor de la justicia debe caer sobre ellos; si ese hecho, se deja impune, se repetirá y quizá con más punibles excesos; si se corrige, como las ordenanzas militares las faltas de disciplina, ya se podrán demar las fieras.

«Duro y a la cabeza» dice una frase gráfica del pueblo, que por un sabor *flamencófilo*, no nos ha gustado

nunca emplear, por «duro y a la cabeza» debe ser el lema contra el «salvajismo»

Ayuntamiento.

Sin observación alguna fué aprobada el acta de la anterior.

El alcalde presidente dió cuenta de haber convenido con el comisionado del alumbrado para la música en la sara de 125 pesetas anuales, la retribución que por ese concepto ha de percibir dicho encargado, con lo que se manifestaron conformes los concejales.

También expuso el presidente el resultado de la visita que el Inspector de primera enseñanza de la provincia ha hecho a la escuela de párvulos; este señor ha encontrado en extremo deficiente el local en que ahora está instalada, y que fué a inspeccionar en compañía del Sr. Pintor; por esta causa se designó una comisión compuesta de los Sres. Chacón, Alba y Morales (secretario interino) que en unión del Inspector reconoció el local que fué de la «Sociedad de Carpinteros», en la calle de la Trinidad, 5. y hoy es propiedad de D. Pedro Fiac. Esta comisión, satisfecha de las inmejorables condiciones de su emplazamiento, amplitud, dependencias, etc., y convencida de que el propietario mejorará las de ventilación y luz, ha convenido con éste, garantizando el alquiler por varios años, en utilizarlo para el objeto que se persigue.

El Inspector muy bien impresionado de los esfuerzos hechos para montar la escuela de párvulos, ha expuesto sin rebozo, que el día 1.º de Julio (pues parece que se creyó quedará trasladada ese día) tendrá Daimiel una escuela más modelo, siendo por su condición de párvulos, la única en la provincia que cuente con local en condiciones tan ventajosas para la higiene, libre ejercicio y bienestar de los niños.

Añadió el presidente que hallándose el presupuesto ordinario terminado pasaba a la comisión de hacienda para que esta emitiese su dictamen.

También manifestó que con motivo del arreglo en la glorieta de San Pedro, el oscuro callejón, de barbacana derruida y casi de imposible acceso, quedaba convertido en glorieta, contribuyendo a la mayor amplitud de esta y embellecimiento de sitio tan céntrico obligando el arreglo ya a que en lo sucesivo al repetirse la tradicional fiesta de San Anton, den los ginetes la vuelta a la manzana.

El mismo señor manifestó que había entregado al Arquitecto provincial, el plano que gratuitamente había hecho para el cementerio de esta ciudad el maestro de obras de Madrid D. Gregorio Castañeira; aquel funcionario, que ha elogiado el magnífico plano, le encontró de gran mérito artístico pero de excesivo lujo para esta población, por lo que comisionó al Sr. Flores que habiendo hecho los primeros estudios los ha pasado al Arquitecto quien remitirá en breve otro plano de más modestas proporciones.

Puso, por último, de manifiesto el precario estado de las arcas municipales para continuar las obras de mejoramiento del pueblo y la imposibilidad de continuarlas, si obstáculos tradicionales relacionados con la Delegación de Hacienda seguían oponiéndose a ello por la demanda de fondos para aquellas oficinas provinciales. Mas teniendo en cuenta que ante todo está el interés de la clase jornalera a la que no es posible dejar morir de hambre expuso sus propósitos de atender sobre todo a esta imprescindible necesidad, y recibió marcadas muestras de aprobación de todos los señores concejales por estos propósitos.

El Sr. Pozuelo dijo que tenía noticia de que se habían ofrecido algunos particulares a tomar en arrendamiento el barranco denominado de «El Cristo» para tierra laborable, sin que dejara de utilizarse para desagüe del lavadero como ahora sucede; y en vista de que esto venía a ser un ingreso más para el ayuntamiento, se acordó acceder a lo que se solicitaba proponiéndose pasara el asunto, para ultimarse, a estudio de la comisión rural.

EL MES DE FEBRERO

En pos de los primeros treinta y un días del año, llega un período de algunos menos que parece el resumen, la síntesis del invierno. Porque no hay fenómeno meteorológico, no hay vicisitud atmosférica en la estación hiemal que no deje sentirse en este mes de Febrero.

Ora la tierra permanece envuelta en el manto cariñoso de la nieve, como resguardándose contra las inclemencias de esos vientos fríos y húmedos que son patrimonio característico de este mes, ora amanecen días claros y serenos, ora enturbian la transparencia de la atmósfera espesas nieblas que envuelven nuestros edificios, ora caen sobre nosotros abrumadoras lluvias.

Pero en esa misma niebla que oculta a nuestra vista los objetos más cercanos, en ese mismo aguacero monótono y pausado que nos impide abandonar los hogares, se descubre una vez más lo admirable de esas leyes que rigen providentemente el Universo. La humedad que nos penetra, la lluvia que nos abruma, no son sino el agua que existía aglomerada en sus depósitos naturales y que se eleva a la atmósfera para derramarse y repartirse luego prodigamente sobre la tierra para deshacer las nieves, animar la vegetación y marcar su término al invierno.

El calor latente evapora el agua que murmura en el arroyo, la que corre por la cuenca del río, la que ruga en las olas del Océano, hasta la que hay embibida en las capas superficiales de los terrenos.

Si una corriente templada de aire corre sobre la superficie de un río helado, se condensan los vapores que aquella arrastra; si el aire es húmedo y frío, más frío que el suelo de donde los vapores se levantan, opone por su densidad gran resistencia a los globulillos de estos, que se enfrían, se condensan, y flotan y se extienden a poca altura de la tierra; eso es la *niebla*. Pero es el aire seco y templado y, por tanto, enrarecido y menos denso? Entonces los vapores se remontan con rapidez y sin obstáculo hasta llegar a regiones más frías de la atmósfera, y entonces es cuando se traban, espesan y arremolinan y constituyen las *nubes*. — Aglomeradas ó deshechas sus ténuis y movibles masas de vapores, por el mas leve soplo de viento, aproximados ó repelidos sus glóbulos por el flúido eléctrico que contienen, afectan infinitas formas que las dan diferentes nombres y pronostican vicisitudes varias.

¿Veis esas blancas y rizadas nubecillas que surcan el firmamento a modo de filamentos adelgazados ó de vellones de cardada lana? Se llaman *cirrus* y fueran formadas en las altas regiones del éter por la aglomeración de copos de nieve ó de particulillas de agua congelada, y anuncian hielos en invierno y lluvias en verano. ¿Entoldan el cielo grandes masas de nubes redondeadas, fantásticas y amontadas que aparecen generalmente en las mañanas de estío y se disipan a la tard? Son los *cúmulos* precursores de tiempo bonancible. ¿Es el otoño y aparecen nubes bajas, horizontales de contornos indefinidos y color oscuro que los últimos rayos del sol tiñen de escarlata y se disipan al romper el alba? Son los *stratus*, que indican vientos seguros. ¿Son, en fin, nubes informes, de contornos franjeados y matiz plomizo, porque impiden por su densidad el paso a los rayos amarillos del sol? Constituyen los *nimbus* que guardan en su seno las tormentas purificadoras del aire y las lluvias regeneradoras de la tierra.

Todas esas son las nubes que privándonos de vez en cuando de las caricias del astro solar, sirven de ornato al firmamento al interrumpir su encastrada monotonía, dibujando en su sereno fondo azul magníficos arreboles, fantásticas figuras, monstruos y quimeras incomprensibles, descomponiendo los rayos del sol en el arco iris templando el rigor de sus ardientes rayos en el estío y esviviendonos las lluvias que nutren los campos y las nieves que los resguardan del hielo en el invierno.

Al dirigirse el sol aparentemente del trópico de Capricornio al Ecuador, pasando por el signo 12º del Zénit y 6º de los Australes, el signo *Piscis*, disminuye en algunos grados la oblicuidad de sus rayos; mitiganse algún

tanto los rigores de la temperatura, aquellas grandes heladas de nuestras noches se hacen menos pertinaces y las lluvias también más constantes. Despejase la atmósfera y un cielo hermoso y sereno y un sol claro y brillante alegren nuestra vista y nuestro ánimo, y nos brindan algunos días de verdadera primavera en que el gorrion comienza a modular por los aires sus primeras llamadas amorosas.

Las abejas *obreras* salen entonces del panal y las hormigas abandonan sus hogares subterráneos, a juellas a absorber en las plantas labiadas jugos con que fabricar su dulce y regalado néctar, éstas en busca de nuevos viveres con que rellenar sus almacenes.

Reblandecidas las nieves por las lluvias anteriores y ahora por los templados rayos del sol, se arrastran por las vertientes y llanuras esturando de humedad los terrenos y animando la vegetación. Las hojas perennes agrandan lentamente sus dimensiones: los botones ó yemas rudimentarias de las ramas y los tallos se engrosan y se cubren de un líquido viscoso; tapizanse los árboles de menuda y finísima hierba y en lugares expuestos al Sur y resguardados de los vientos del Norte, abren sus tiernos capullos la *primavera*, el *romero* y la *violeta*; la *bretaña*, la *trompa* el *culipan* y otras cebollas desenvuelven sus tallos en la tierra, a la vez que el *acobo*, el *galante nevado* y el *sauce de cabras* van engalanándose de flores.

Los aires fríos y secos de este mes p están vigor a nuestra economía y mantienen abundantemente las exhalaciones y secreciones internas; pero los fríos y húmedos, que son los más generales, atacan profundamente a todos los temperamentos, excepto a los biliosos secos. La propagación de contagios y epidemias está muy favorecida en esta época. Las toses pertinaces, catarros y pulmonías se apoderan de los sujetos de órganos respiratorios muy irritables, compartiendo sus estragos con los ocasionados por los reumatismos, fiebres eruptivas, flemasías mucosas y todo género de congestiones locales y generales. La mortandad es relativamente considerable, tanto en las clases acomodadas como en las más desvalidas; en las primeras por los excesos en la alimentación y más que nada por los tránsitos bruscos a temperaturas muy frías desde los salones donde la aglomeración de luces y personas, las estufas, la violenta agitación de los bailes y los juegos, hacen que se desarrolle un calor notable; y en las clases pobres por la escasez de abrigo y de albergue acondicionado, por la insuficiencia de la alimentación y, en fin, por la libre y continua exposición a la intemperie.

E. P.

NOTICIAS

Recomendamos a nuestros lectores el uso del agua de Loeches, LA MARGARITA, como preservativo y curativo del dengue, y como remedio preventivo contra la *tisis* y la *difteria*, empleándola con frecuencia en dosis purgantes.

A las tres de la tarde del día 31 salió de Irún para Hendaya el último tren monstrosos de vinos, remolcado por dos máquinas y conduciendo majestuosamente los 115 vagones. Era todo el vino que quedaba en Irún.

Según participa el alcalde de Villán de Terresillas al señor gobernador civil de Valladolid, ha sido alterado el orden público en aquel pueblo, habiendo sido agredida la autoridad del alcalde y regidor de aquel municipio, manifestando a la vez que existe una conspiración, gidiendo fuerza de la guardia civil para la seguridad pública.

En Calatayud ha surgido una grave dificultad. Los barrios altos de la ciudad se encuentran en estado de inminente ruina, el ayuntamiento no cuenta con recursos, y algún centenar de familias no tiene albergue, casa ni hogar.

El gobernador de Ciudad-Real participó el lunes a las autoridades de Madrid, que en la relojería de D. Juan Antequera se había cometido un robo de 78 relojes. Añadida el parte que el criminal dejó en la tienda una cédula

personal extendida á nombre de Miguel Iglesias, domiciliado en la corte de la calle de Echegaray, núm. 11, pero el tal documento no tenía más objeto que despistar á la policía pues en la casa citada ni vive ni ha vivido la persona que la cédula supone.

El ayuntamiento en pleno de Castejón de Valdejosa se ha presentado al gobernador civil de Zaragoza, entregándole la dimisión de todos sus individuos, fundado en no poder solventar los atrasos de aquel municipio al Tesoro, debido al angustioso estado de miseria á que aquel pueblo ha quedado reducido.

Escriben de Candás (Oviedo) que un perro hidrófobo mordió días pasados á un niño en la parroquia de Albandi.

El animal se marchó después á Perlorá, y allí mordió también á una joven que se halla ocupada en las faenas del campo. A los gritos de aquella mujer acudieron varios vecinos, quienes consiguieron dar muerte al perro en ocasión de que trataba de morder á un hermano de la citada joven.

También se decía que había mordido en el campo á varios perros y otros animales, reinando con este motivo la alarma consiguiente entre los campesinos.

El miércoles se publicó en Valdepeñas el primer número de *El Programa* periódico semanal independiente, de intereses morales y materiales, comercial, agrícola y literario.

Saludamos al nuevo colega y le deseamos larga vida.

Por la agencia ejecutiva de la zona de Ciudad-Real se sacan á la subasta 18 fincas de otros tantos contribuyentes á quienes no les es posible satisfacer los excesivos tributos que nos agobian.

Una casa de fundición de Vitoria ha presentado solicitud de patente de invención por un nuevo procedimiento mecánico para el volteo de campanas sin necesidad de emplear al hombre en esta tarea como ahora se hace.

El procedimiento es muy ingenioso y además de ahorrar fuerza, evitará algunas de esas desgracias que ocurren en los campanarios por imprudencia de los que á ellos suben á repicar.

Continúa el trancazo haciendo de las suyas en Sangüesa.

Rara es la casa donde no hay atacados.

En San Sebastián se ha celebrado la inauguración de una Tienda-Asilo.

En Palencia se ha celebrado una reunión de vinicultores de todos los distritos de la provincia.

Se ha constituido un sindicato vinícola.

Dice *El Ferrocarril*, de Almería:

«El arquitecto de la comisaría régia, señor

Abren, hasta ya haciendo el plano y presupuestos de las Casas Consistoriales que van á construirse en Alboz.

La expropiación de los terrenos para el nuevo barrio se verificará apenas estén reunidos todos los títulos de propiedad. Las cuatro calles que van á formarlo tendrán una anchura de 10 metros, con aceras de cemento Portland y dos filas de árboles.»

En breve irá á Madrid una comisión de vinateros de Jerez, con objeto de gestionar asuntos relacionados con la exportación de los famosos caldos que producen las viñas de aquel término.

Según refiere el *Diario de Sanlúcar* ha fallecido una señora de aquel vecindario á causa de lesiones en el corazón, originadas en los disgustos que sufrió á consecuencia de cenecerradas que le dieron, con motivo de su casamiento.

Se comprende que costumbre tan incivil é impropia de estos tiempos produzca esas terribles consecuencias.

AUDIENCIA DE MANZANARES.

Lista de los Sres. Jurados que por sorteo les ha correspondido formar Tribunal en el juicio, sobre detención arbitraria, contra don José Merino Gómez y otros, señalado para las diez de la mañana de los días 24 y 25 de Febrero actual.

D. Agapito Fernández López, de Arenas de San Juan.

» José María Gómez Rico Muñoz, de Daimiel.

» Pedro Richarte Candelas, de id.

» Ramón Infante y Córdova, de id.

» Modesto Guijarro Fernández, de Villarrubia.

» Manuel Sánchez Valdepeñas García, de Daimiel.

» Manuel Antonio Chocano Díaz, de id.

» Miguel Grao Aparicio, de Villarrubia.

» Antonio Buitrago Astillero, de id.

» Vicente Marchán Sánchez, de Daimiel.

» Francisco Gutiérrez Díaz Mera, de id.

» Vicente Fernández Serrano, de Arenas.

» Victoriano Fernández Bermejo, de Daimiel.

» Méndez Ortiz Rico, de Villarrubia.

» Miguel Gómez Costosa, de Daimiel.

» Esteban Espinosa Rabadán, de Villarrubia.

» Eustaquio Sosa Rodríguez, de Arenas.

» José María Dufert Mantero, de Daimiel.

» José Caravantes Sánchez Crespo, de Villarrubia.

» Agustín Revilla Sánchez, de id.

Capacidades.

» Hermenegildo Villafuerte Espinosa, de Fuente el Fresno.

» José Garrigós Díaz, de Daimiel.

» Canuto García León Manzano, de Fuente el Fresno.

» Rafael Pinilla Martín, de Daimiel.

» Ramón Benítez y Fernández, de Fuente el Fresno.

- » Ignacio Sánchez Crespo, de Villarrubia.
- » José María Cruz Pericani, de Daimiel.
- » José Peña Doter, de id.
- » Melquiades Briso de Montiano, de id.
- » Manuel Ruiz de la Sierra Bopero, de id.
- » Francisco Merero Louisa, de id.
- » Zeilo Bursado Lozano, de id.
- » José Silvestre Soria, de id.
- » Miguel Asensio González, de id.
- » Romualdo Villaseñor Peral, de Fuente el Fresno.

» José Sánchez Mantero Moliza, de id.

Se advierte á los Sres. Jurados que de no comparecer serán corregidos con la multa de 100 pesetas, según disponen los artículos 46 y 52 de la ley del Jurado.

VARIEDADES

CURIOSIDADES AFRICANAS

(Conclusión)

El vestido

El vestido de los negros es muy primitivo. Un trapo atado á la cabeza y un pedazo de tela en las caderas, que baja hasta las rodillas, constituye todo su traje. Los ricos llevan una camisa árabe y un gorro blanco.

Las mujeres envuelven su cuerpo con un gran pedazo de tela de colores que pasa debajo del brazo y se ata sobre los pechos, cayendo hasta los pies. Lo que sobra de tela echanlo negligentemente sobre el hombro.

La elegancia está en la clase de tela, y así las negras, que son muy coquetas, hacen los mayores sacrificios para proporcionar tejidos de la mejor calidad.

El peinado femenino consiste en una banda de tela de color azul marino que se coloca sobre la cabeza. Este gorro tiene por complemento dos caretas que llegan hasta las caderas.

Hombres, mujeres y niños se colocan en las muñecas y gargantas de los pies; brazaletes de hierro y cobre. Una crin de elefante se usa frecuentemente como collar. Las mujeres elevadas completan su adorno con alhajas. Un anillo, atado á la nariz, se prolonga más allá de labio superior; una piececilla de plata se coloca en la ternilla de la nariz, y pequeños discos de marfil en el circuito de la oreja. El hueco del pabellón de la oreja tiene también su piececita de plata.

Las habitaciones

Las habitaciones negras constrúyense generalmente sobre un rectángulo de cuatro metros sobre ocho. El interior se divide en dos compartimentos. La parte alta del techo, que baja en doble pendiente, tiene una altura de cinco metros. Los techos se prolongan sobre las paredes un metro y medio, y llegan hasta igual altura del suelo. Hay que doblarse para franquear la entrada. Las paredes son de cañas unidas cubiertas de arcilla. Las habitaciones sólo se ocupan en el día.

Las comidas

La cocina se hace al exterior. El negro

gusta de alimentarse bien. Mientras tiene dinero come las cosas más delicadas, esto es: arroz con carne ó pescado; cuando se ve pobre, contentase con cualquier cosa y no se queja. El arroz, el centeno, el maíz, la batata, el banano; pescado y pollos, componen todos los materiales de la cocina.

Durante la comida el negro solo bebe agua; pero como bebida de regalo gusta con pasión del *pombé*.

El *pombé* es el resultado de una primera fermentación hecha con centeno ó maíz. Su aspecto no es desagradable, pues que puede compararse con agua muy enjabonada, sobre la que sobreada salvado. No es un licor muy rico y capitoso, pero hace los efectos de tal, dada la enorme cantidad que suele beber un negro.

Antes de cada comida lívase el negro los pies y se enjuaga la boca.

El negro jamás come solo. Las mujeres y los niños no asisten, sin embargo, á las comidas. Los convidados se agolpan al rededor de un guiso suficientemente espeso para poderle coger con la mano. El plato principal consiste en carne ó pescado, que se sirve aparte. Un huesecillo de pollo basta á un negro para cocerlo con un kilogramo de harina.

Cualquier amigo que pasa durante la comida es invitado al grito *Karibu*. Si acepta se le trae una vasija con agua para enjuagarse la boca y lavarse los pies, y á seguida ocupa su sitio en el círculo de los comensales.

La expedición

Seguen después interesantes noticias referentes á la expedición, que á un tiempo véase obligada á luchar con las inclemencias del tiempo, lo abrupto del terreno, la inquina de algunas tribus salvajes y la indolencia de los criados negros que forman parte de la misma. ¡Dios proteja á esos hombres intrépidos que exponiendo su vida en mil peligrosos trabajos con invencible fé para abrir el continente africano á la civilización y á la Religión de Cristo!

SOLUCIÓN Á LA CHARADA DEL NÚMERO ANTERIOR

MA-TA-LA HU-GA

CHARADA

De la estirpe de *prima* soy nacido, y á orillas del *segunda* en el *todo* mi vida ha transcurrido.

(La solución en el próximo número)

CULTOS

Esta tarde á las tres y media principian los ejercicios al Sagrado Corazón de Jesús, en el convento de San Francisco, predicando el director D. Pedro Abenza.

Daimiel: Imp. de Francisco Espadas

GARBANZOS DE FUENTESAUCO

Se han recibido las clases que tan a ratillos tengo en años anteriores, resultando en este de mejor calidad, y apesar de esto, efecto de las grandes compras que é hecho, puedo ofrecerlos á precios más económicos y son estos.

- Clase Extra, 14 ptas la arroba.
 - Id. Superior, 11'50 id. id.
 - Id. Primera, 9'50 id. id.
- Pidause muestras.

ALONSO BLANCO
DAIMIEL

25 AÑOS DE ÉXITO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS.
Por el Sr. D. D. Rodríguez Romero, de Gerez de Frontera, único agente en España.

TRAJES A MEDIDA CON ECONOMIA

Para la próxima estación de invierno tenemos un completo y lujoso muestrario de toda clase de géneros, para trajes de caballeros y niños.

Las muestras podrán verse en la sastrería de Julián Rodríguez, calle de Mendizábal, núm. 4, y el depósito de paños estará en el Establecimiento de don Francisco Simón (antes Cijes.)

El Sr. Rodríguez confeccionará con dichos paños trajes á la medida.

AVISO A LOS HORTELANOS

LA VERDAD ESTÁ Á LA VISTA

Las maromas que se llaman de pita no pueden venderse a precios económicos, de modo que las que así se venden ni son de pita ni se sabe de qué son, como le dicen ellas mismas, pues se ven que no son nuevas.

Mis maromas son de esparto limpio y nuevo y dan mejor resultado al darles el baño de brea; como este baño penetra al corazón de dicha maroma el agua no la cula, ni la pudre, ni se ancoje; no tenga inconveniente en que las corte el comprador por donde quiera y se desengañará por sus mismos ojos. Yo me llamo Nicolás Pascaurelli, vive Mosescillo, 5, calderería, mis maromas son de cuatro ramales y las vende á p-seta una vara doble y á 50 centimos sencilla; el parroquiano pueda escogérselas del grueso que guste, porque hay buen surtido y se las embrea en esta casa.

También tengo de venta dos magníficas calderas sistema moderno, de 30 á 40 arrobas de cabida, en las cuales se queman vinos y orujos, saliendo la leña con 30 grados, dejando el conjunto de 20 y en su refinación de 35 á 40; tienen dichas calderas cargadero y descargadero.

AVISO

EN EL ESTABLECIMIENTO

DE DON JOSÉ PINTADO

Se ha recibido un brillante surtido de Gorras y Sombreros y deseando liquidar estas existencias, ha dispuesto vender á precios desconocidos por su baratura.

- Sombreros de vestir ingleses. á 5 ptas.
- Idem medio flexible colorimoda. » 6 »
- Flexibles el todo, gran novedad desde . 5 » 10 »
- Gorras de alta novedad y caprichosas de 1'75 » 2 »
- Boinas para hombre » 1 50
- Idem para niños » 1 »

ENRIQUE PERDIGUERO MECANICO

Especialidad en Reparaciones de máquinas de coser y toda clase de mecanismo.

DAIMIEL

Sellos de Caoutchouc.

Confección esmerada y económica. Los pedidos se dirigirán al representante D. Francisco Espadas, impresor, Daimiel.

AURORA PERDIGUERO MODISTA MADRILEÑA

Especialidad en confecciones para señoras y niños.

EQUIDAD, PERFECCION Y ECONOMIA
DAIMIEL

CUARTA AÑOS DE USO GENERAL

LA SALUD Á DOMICILIO

CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

LA MARGARITA EN LOS LECHE